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創 立 昭和32年３月２３日 
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会 長 大 里 忠 弘 

副会長 宮 内  榮 

幹 事 金 島  弘 
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事務所  銚子市三軒町19-4 

     銚子商工会館内 

電 話  0479-25-3111(会館) 
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国際ロータリー第2790地区 

銚子ロータリークラブ会報 

第２７９０地区 

ガバナー 得 居  仁 (松戸東ＲＣ)  
会報委員 

大岩將道、坂本尚史、越川信一 

今週のプログラム 

 

銚子ＲＣ・銚子東ＲＣ合同例会 

 

『なんとかなるさ 

      〜私と仕事とロータリー〜』 

   (株)オーケー光学代表取締役 

        大 谷 京 子 様（千葉北ＲＣ) 

 

          

 前回の例会報告（１月１６日） 

 

点鐘： 大 里 忠 弘 会長 

ロータリーソング：我等の生業 

 

 会 長 挨 拶  

 

 皆さん先日の暴風雨や関東各地での大雪、如何

でしたか。連休、祭日でもありお出かけの方も多

かったのではないでしょうか。まだまだ首都圏の

交通網に影響が出ているようです。天気予報では、

爆弾低気圧が来るので注意、との事でしたが、前

日は風もなくぽかぽか陽気だったのでまさかあ

そこまで荒天になるとは思いもよりませんでし

た。前日の日曜日にはここ銚子で行われる大きな

イベントである中学校対抗銚子半島駅伝大会や

人生においての一大イベントである成人式が行

われており一日ずれていれば皆大変だったなと、

本当に良かったと思います。 

 本日は恒例となりました銚子市長をお招きし

ての例会です。野平市長におかれましては公務ご

多忙のところ私共の例会にお越しいただきあり

がとうございます。 

 さて今月はロータリー理解推進月間です。会員

にロータリーについて知識と理解を深めてもら

い、同時にロータリアン以外の人々にもロータリ

ーのことをよく知ってもらうための月間です。皆

さんご存知のようにロータリーの委員会にはク

ラブ研修クラブ情報なる委員会があり、そして分

区の事業としてＲ情報研究会があります。我々ロ

ータリアンも自分たちの組織を理解するにはい

つも勉強していないと難しいと言うことでしょ
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う。今月のロータリーの友にザ・オブジェクト・

オブ・ロータリー「ロータリーの綱領」と訳され

ておりますが、この日本語訳が久しぶりに「ロー

タリーの目的」と改訂されたと出ています。この

記事の（はじめに）には英語原文は従来のままだ

が、今回の訳改訂は現代的な内容表現になり、ロ

ータリーとはどんな組織か、目的は何か、どんな

活動をしているかなどが、我々ロータリアンにも

若い世代の人々にも親しみやすく理解し易いも

のになることを期待したいと書かれています。 

 ロータリーの綱領は、ロータリーが1905年に創

始されて以来、そのつど定款、細則が改訂される

なか、1927年に4大奉仕部門が確立され1935年に

まとめられた定款がいわゆる「ロータリーの綱

領」となりました。その後英語の原文は若干変わ

ったようですが、日本語訳は妥当ではない、内容

や表現が解りにくいなどの論議があったようで

す。そして今回やっと新訳が認められ、ここに発

表されたものです。新「ロータリーの目的」を基

に、ますますロータリー活動が盛んになることを

願うものです。 

 
 

  会員の記念日  
 

◇ 誕生日おめでとうございます。 

  内 田 修 心 会員（１月１１日） 

  高 橋 宏 資 会員（１月１６日） 

 

◇ 入会記念日おめでとうございます。 

  島 田 洋二郎 会員（１月１０日） 

  佐 藤 直 子 会員（１月１１日） 

  金 子 芳 則 会員（１月１２日） 

◇ 創業記念日おめでとうございます。 

  大 岩 將 道 会員（１月１６日） 

 

 

 幹 事 報 告  

 

1. 週報拝受        ････小見川ＲＣ 

2. 第 36 回シニアーRYLAセミナー参加推薦のお

願いと登録料変更について 

    ････ガバナー事務所 

3. 大網ＲＣ住所変更のお願い    

           ････ガバナー事務所 

4. ちば里山新聞第３４号   ････特定非営利

活動法人ちば里山センター 

5. ＩＭ開催について（２月１７日 13:30 点鐘、黄

鶴） ････第 7 分区ガバナー補佐栗田壮一様 

6. ハイライトよねやま 154   

  ････公益財団法人ロータリー米山記念奨学会 

7. クラブ協議会のお知らせ（2 月１３日例会終了    

  後、例会場にて開催） 

 

例会変更 

八日市場ＲＣ：２月 19 日（火） ＩＭに振替 

 

 

  お 客 様 

 

◇ 銚子市長  野 平 匡 邦 様 

◇ 銚子市秘書政策課  飯 森   勲 様 

 

 

 会員スピーチ 

 

◇ 高 木 浩 一 会員 

 ３月３１日で９年間（上

の子の小１〜下の子の中

３）続いたＰＴＡを卒業し

ます。このうち、６年間は

会長を務めました。子供と

一緒に成長できたと感じ

ています。  

 

委員会報告 

 

◇ 合唱同好会（宮﨑裕光 副会長） 
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 全国ロータリー親睦合

唱祭が５月２５日（土）に

神戸ポートピアホールで

開催され、わがコーロ・ハ

モンティアーノも参加し

ます。是非応援団としてご

参加ください。 

 

 

 ニ コ ニ コ  

 

◇ 高橋宏資 会員 

 本日、１月１６日を以って６０歳に成りまし

た！これからも御指導、御鞭撻のほど宜しくお

願い致します。 

◇ 宮内龍雄会員 

 連休を利用して念願の備前長船の刀剣美術館

に行って来ました。数、質とも他を圧倒してい

ます。大変、目の保養に成りました。帰りに雪

で、とんでもない目に遭いました。 

 

＜卓話＞ 

≪緊急防災・減災事業債を活用した 

        市庁舎の整備について≫ 
 

          銚子市長 野 平 匡 邦 様 
 

 

銚子市では、すでに 10

年以上前から、また、東

日本大震災以降特に真剣

に、市庁舎と消防庁舎の

耐震改修と津波への対応

を目標に、それぞれ改修

のための調査業務に着手

し、迅速に検討を進めてきました。 

耐震診断の結果、消防庁舎は、耐震補強工事

をしても、防災拠点として求められる Is 値（構

造耐震指標）を確保できないことが判明し、耐

震補強工事断念に追い込まれました。また、市

庁舎の耐震補強工事は、災害時の指令塔として

求められる Is 値は確保できるものの、昭和 50

年建設から３７年が経過し、緊急防災・減災事

業債の対象とならない設備等の改修にきわめ

て多額の自己財源の投入が必要であることな

どから、致命的な財政的弱点が判明しました。 

加えて、両施設は別個の津波浸水想定区域内

に含まれているため、耐震補強とはさらに別の

観点から、移転新築についても検討を重ねてき

ました。 

このようなハード面の、補強工事や新築工事、

維持管理等に係る事業費の推計や市の自己負

担（裏負担）額のほか、移転に伴い発生する小

売り商業圏への影響等のソフト面の問題点を

多角的に考慮した結果として、現在の市庁舎南

側駐車場の位置に約４５ｍ移動し、市庁舎と消

防庁舎を一体的に整備することが効率的、経済

的かつ合理的であり、最も実現性が高い優れた

計画であると判断できました。 

すでに、緊急防災・減災事業債の要望に必要

な計画案の策定等を行うため、今月８日に職員

１２名による「新庁舎建設計画等検討プロジェ

クトチーム」を立ち上げました。さらに２３日

に、市民の有識者を中心とする「庁舎整備検討

市民委員会」がスタートしましたので、短期間

に整備方針を決定していただければ、できれば

５月末の認可申請を目指しています。 

緊急防災・減災事業債の該当条件については、

主要な「公共施設等の移転」の項目に関して、

当該公共施設がなぜ危険と想定され、移転先が

なぜ安全と想定されるかをハザード・マップな

どの公的資料で具体的に根拠付けて説明でき

る資料があれば基本的には採択する、との回答
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を国からいただいています。 

また、「公共施設等」の概念から「庁舎」が

排除されるわけではなく、全国的にはポツポツ

と実例もあるとの情報ですが、現実には安易な

移転新築はできません。大胆な移転新築案を巡

り、全国の都市でリコールが起きたり、既存の

地域小売り商業バランスが変わってしまうた

め商店街が大反対したりして、政局化する例が

あります。そのため、地方自治法第４条は庁舎

の住所変更の場合には議会の議決を要求して

います。否決されれば移転新築はできません。

今回は、４５ｍの移転で住所地番が変わらない

ので市議会の議決は要しないものの、予算が簡

単に議決されない恐れは残ります。また、「災

害」の切り口は上記の説明で足りるとしても、

「庁舎固有」の慣行的な厳しい切り口からの面

積や事業費、議会の声云々などに対する国のチ

ェックの厳しさは、やはり従来同様のものとし

てあるようです。 

しかしながら、今回の財源措置は、従来、自

治省・総務省が庁舎建設の建築財政支援を冷遇

してきたことを考えれば、歴史的大転換と言え

ますし、合併特例債を上回る財政支援内容は、

銚子市にとっては奇跡的に有利な財政措置な

のです。 

新庁舎建設の工程は、基本構想、基本計画の

策定、市民説明会、パブリックコメント、基本

設計、実施設計を経て、２８・２９年度の２カ

年で新庁舎を建設し、平成３０年度に完成・入

居。その後残った建物を解体、撤去して駐車場

に振り替えていく予定です。銚子市にとり大変

な大規模難事業ですが、今後も南海トラフ大地

震・大津波など大規模災害の発生が予測されて

おり、現に東日本大震災が起こっていることか

ら、一刻の猶予もできません。県内でも館山市、

習志野市、木更津市などの諸都市が急いで庁舎

新築構想を発表しました。 

庁舎の移転新築整備は、市民の消極論が一部

想定されますが、５０年に一度の大仕事に、こ

れから銚子市役所は市長以下一丸となり立ち

向かわなければならないことをお伝えいたし

ます。 

 

【出席報告】 

会員総数 40 名 出席計算 38 名 

 出 席：29 名 欠席９名 出席率 76.32% 

 欠 席：青野君・有村君・阿天坊君・石川君・ 

   越川君・松本君・島田君・杉山君・高瀬君 

【Ｍ Ｕ】 

   な し 

 

【ニコニコ】 

 

ニコニコ BOX ￥ 11,000 計 ¥ 300,930 

スモールコイン ￥  2,750 計 ¥  40,106 

米山 BOX ￥   − 計 ¥  33,964 

 

次回のプログラム（１月３０日） 

『物故会員（故青野会員）を偲んで』 

    宮 内 清 次 会員 

       お弁当：フランケット（洋食） 


